
Dix ans, c’est long. C’est
pourtant “ la pause carrière ”
que s’est accordé le chanteur
Marchinois Marc Morgan.
Vendredi, il remontera sur
scène à l’espace St-Mengold à
Huy. L’occasion pour nous de le
rencontrer chez lui, et
d’aborder son grand retour à la
chanson, entre autres.

 Vous jouerezvendredi àHuy.Le
concert, c’est pour roder?
Non. C’est plutôt un concert
qui clôturera une semaine de
répétitions, en dehors des
usages habituels, sans
annonce, gratuit, hors
tournée. C’était une
suggestion du centre culturel.
Dans le courant du mois de
mai-juin, là, on fera encore
quelques dates.
Quel sera la couleur de l’album,
les thèmes abordés?
Il rassemblera les principaux
ingrédients du rock. Je suis
revenu à quelque chose de très
brut: deux guitares, basse,
batterie, pas de clavier.
Maintenant, au niveau des
textes, ça varie: il y a une
dominante liée aux relations
humaines puis, d’autres
thèmes qui sont plus des
observations du quotidien. La
grande majorité des personnes

pourront se retrouver dans
mes chansons. J’ai toujours
mis un point d’honneur à ce
qu’elles soient lisibles, même
si d’autres sont plus obscures,
poétiques.
L’album sortira en septembre.
Nous aurons l’occasion d’en
reparler dans nos colonnes
mais une tournée est-elle déjà
prévue?
Oui mais j’ignore combien de
dates! Vous savez, l’industrie
du disque est en crise par
rapport à sa nature première
qui est de vendre un disque.
Les choses ont beaucoup
changé depuis que je fais ce
job! Faire un album, composer,
enregistrer, ce sont des choses
que je capte.
Ce qui dépasse le côté humain,
c’est tellement bizarre que je
ne sais pas quoi en penser.
Mais j’espère jouer le plus
possible.
Votre dernier album sous le
nom de Marc Morgan sortait il
y a 10 ans. C’est long, 10 ans...
J’ai arrêté sans décision
officielle. Avec mes musiciens,
nous étions à Montréal pour
quelques concerts. Puis, je leur
ai dit:
“ On se contacte à la rentrée! ”
Et je ne l’ai jamais fait.
Certaines choses m’ont saoulé:
le côté promo, les émissions de
TV. Moi, ce que j’aime, c’est
jouer!

Qu’est-ce qui vous a donné
envie de revenir?
Pendant cette absence, je n’ai
pas totalement arrêté: j’ai fait
des génériques, de la musique
avec un collectif. Puis, avec
Miam Monster Miam. Le
climat humain lors de
l’enregistrement de l’album
avec eux m’a redonné l’envie.
Mon futur album, que j’ai
enregistré à Berlin, ne consiste
pas au même travail puisque je
dois cumuler plusieurs rôles.

Mais la première fois que je
suis rentré en studio pour le
disque, c’était un mélange
d’étonnement et de surprise.
Juliette et Maxime, vos
enfants, se dirigent aussi dans
cette voie. Vous leur avez
transmis le virus?
Le fait qu’ils aient des projets
n’est certainement pas
étranger au fait que je reviens.
Ils sont aussi en plein
enregistrement de leur album
respectif avec des projets qui

prennent de la consistances.
Ça a certainement cristallisé
quelque chose, ça compte.
Peut-être qu’un jour, on vous
verra tous les trois sur scène?
Ce serait amusant! J’ai déjà
joué avec Maxime il y a
quelques années. Et avec
Juliette puisqu’elle était
choriste de Lio. Maxime s’est
chargé du son sur mon album
puisqu’il étudie cette matière à
l’IAD. Il pourrait y avoir des
conflits. Et pourtant, ça se
passe très bien. C’est drôle
parce qu’il y a une fierté et une
connivence. Ce sont mes
enfants mais ce sont aussi des
jeunes avec qui j’aime
collaborer. «

Le Marchinois Marc Morgan sera en concert ce vendredi à l’espace St-Mengold de Huy. l A.MA.

“ Moi, ce que j’aime, c’est jouer!”
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bSerge Schüttringer, un
Waremmien de 73 ans

est le cinq millionième nageur
de la piscine de Waremme.
Mardi, il recevait un diplôme
commémoratif et un
abonnement de nageur d’un
an. De quoi ravir cet enragé de
natation, adepte de la nage en
apnée.

Le cinq millionième visiteur
payant de la piscine de Warem-
mes’appelleSergeSchüttringer.
Il a 73 ans et fréquente le centre
sportif quasi quotidiennement.
“Jeconnais lapiscinedeWarem-
me depuis le début. Cela doit fai-
re38ansqueje la fréquente. J’en
ai vu d’autres, mais c’est celle
que je préfère, il y a une ambian-
ceparticulièreetlepersonnelest
attentif au bon fonctionnement
des installations” , dit-il. Dans
son Top3 des piscines les plus
agréables, on trouve donc Wa-

remme, Wanze et Seraing. “ J’ai
nagé un peu partout, mais ce
n’est pas pareil” , confesse-t-il.
Pour Serge, nager et faire du
sport, c’est un peu une seconde
nature. “C’est un peu comme
une envie de café, quand ça me
prend, je viens soit à la piscine
soitàlasalledefitness.Enmoyen-

ne,jenagetroisfoisparsemaine,
le reste du temps, je le passe à la
salle” , dit-il.
Chaque année, cela lui coûte en-
viron 500E tout compris. “ Je
paie 70E par an pour l’abonne-
ment de nageur, 150E pour
avoir accès à la salle et 2,5E cha-
que fois que je souhaite accéder

au sauna” , compte le septuagé-
naire.
Né à Ougrée, Liégeois de cœur et
Waremmien d’adoption, c’est
danslacitéardente,auxBainsde
La Sauvenière, sur le boulevard
du même nom, qu’enfant, Serge
Schüttringer a appris à nager.
“C’est vers la fin de la Seconde

Guerre mondiale que mon père
m’aenseignélesrudimentsdece
sport. Je devais avoir cinq ou six
ans à l’époque” , se souvient-il.
Depuis Serge s’est marié, il a eu
deux filles auxquelles il a aussi
donné,trèstôt, legoûtdelanata-
tion.
“Chezmoi,c’estunpeuunmode

de vie. La nature a mis plus d’un
milliond’annéesànousconstrui-
re, c’est faire montre de respect
enverssoncorpsquedel’entrete-
nir. Mes filles ont eu des enfants
etilm’arrivedeveniràlapiscine
avec eux ou de les y croiser” .
Depuis quelques années, le cinq
millionième nageur de Warem-
me aborde la natation sous un
autre angle. “Sur le plan person-
nel, je n’aime guère la compéti-
tion,quecesoitaveclesautresou
avec moi-même. Un de mes maî-
tresàpenser,JacquesMayol,asso-
ciait méditation et apnée. C’est
grâce à lui que j’ai découvert cet-
te discipline que je pratique assi-
dument. Ce qui a demandé un
petiteffortd’adaptationauxmaî-
tres de nage de la piscine de Wa-
remmequi, audébut,étaientun
peu inquiets de voir ce vieux na-
geurresterplusdedeuxminutes
sous l’eau”. «

ALAIN DEMARET
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À PROPOS DEMarc Morgan CHANTEUR MARCHINOIS DONT
LE PROCHAIN ALBUM SORTIRA
EN SEPTEMBRE 2011

C’est grâce à des statistiques
tenues au jour le jour depuis
l’ouverture de la piscine, en
1978, que l’équipe du centre
sportif a pu identifier le cinq
millionième nageur ayant pas-
sé le portique menant au bas-
sin. “ Il ne s’agit pas d’une éva-
luation, mais d’un chiffre bien

réel. Depuis quelque temps,
nous attendions ce visiteur
avec une impatience grandis-
sante afin de pouvoir identi-
fiernotre cinqmillionième na-
geur, Serge Schütringer ”, an-
nonce Georges Soleil, direc-
teur-animateurducentrespor-
tif. (Al.D.) Serge a reçu un abonnement d’un an à la piscine de Waremme. l AL.D.

ll“Lorsque je pratique l’ap-
née, il est assez amusant de voir
que les plus jeunes enfants s’in-
terrogent sur ce que je fais. Ils
sont vivement intéressés par la
capacité d’évoluer au fond de
l’eau. À leur âge, ils n’ontaucun
complexe pour venir me poser
des questions”, explique Serge

Schüttringer. “Comment des-
cendre, comment faire pour ne
pas remonter de suite, com-
ment évoluer longtemps au
fonddel’eau?Cesontleursprin-
cipales interrogations.Trèsvite,
ceux qui interrogent imitent et
maîtrisent ce qui leur semblait
impossible.” l Al.D.

DES MUSICIENS DU CRU

Pour enregistrer son album,
comme pour préparer le concert
de vendredi, le Marchinois Marc
Morgan s’est entouré d’amis
musiciens: Jérôme Danthinne,
batteur émérite et ex-membre de
Showstar, le bassiste Calogero
Marotta (label Anorak
Supersport) et le guitariste
Jérôme Mardaga (alias Jeronimo).
Excepté ce dernier, Liégeois, les
autres sont bien de chez nous!
Une formation presque 100%
hutoise donc... (A.MA)

DES STATISTIQUES TENUES DEPUIS L’OUVERTURE EN 1978

“JE PAIE 70E
PAR AN POUR
L’ABONNEMENT
DE NAGEUR ”

llChiffres réels

A 73 ans, il nage 3 fois par semaine

“LES PISCINES LES
PLUS AGRÉABLES?
WAREMME, WANZE
ET SERAING ”

“Les enfants sont intrigués par l’apnée”

Allison Mazzoccato

llL’équipe

Serge Schüttringer est le cinq millionième nageur de la piscine de Waremme
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